

Editionen und Studien zum Testamentum Salomonis

Herausgegeben von Felix Albrecht unter Mitarbeit von Jan Dochhorn



2023. X, 289 Seiten. PBib 1

ISBN 978-3-16-162443-8

Leinen 129,00 €

ISBN 978-3-16-162444-5

eBook PDF 129,00 €

Das *Testamentum Salomonis* erzählt die legendäre Geschichte von König Salomo, der, unterstützt von Dämonen, den Jerusalemer Tempel erbauen ließ. Als ein Dämon den Lieblingsdiener Salomos befällt, bittet der König Gott um Hilfe. Und tatsächlich sendet dieser den Erzengel Michael, um Salomo einen magischen Siegelring zu überreichen, der ihn dazu befähigt, Dämonen zu rufen und zu binden. So bezwingt Salomo nacheinander eine Reihe von Dämonen und macht sie für den Tempelbau dienstbar. Der vorliegende Band versammelt sechs überwiegend editionsphilologisch ausgerichtete Beiträge und vier Studien zu dieser spätantiken parabiblichen Schrift. Die Beiträge widmen sich der griechischen, arabischen, koptischen und georgischen Tradition um König Salomo als Exorzist und Tempelbauer. Sie bieten neue Zugänge zu bekannten Traditionen nebst editorisch neu erschlossenem Quellenmaterial.

Inhaltsübersicht

Jan Dochhorn: Überlegungen zu der neuen Reihe »Parabiblica«

I. Editionen und Texttraditionen

Felix Albrecht: Neue Textzeugen für das *Testamentum Salomonis* (Teil A: *Codex Athos Kutlumusiu* 148) – *Tommaso Braccini*: Un testimone negletto del *Testamento di Salomone* : Una nuova edizione dell'esorcismo salomonico contenuto nel manoscritto EBE 825, ff. 8v-12v – *Jan Dochhorn*: Testament Salomos B (ngr.) nach Athen, Εθνική Βιβλιοθήκη, gr. 2011 (saec. 18), ff. 19–40 – *Juan Pedro Monferrer-Sala*: The *Testament of Solomon* in Arabic: Edition, Translation and Study – *Slavomír Čéplö/Matthew Scarborough/Alin Suciu*: Arabic and Coptic Witnesses to the Transmission of the *Testament of Solomon* in Christian Egypt: *Judgments of Solomon* and the *Legend of Solomon and Thabor* – *Natia Mirotadze*: King Solomon in the Georgian Tradition

II. Studien

Jan Dochhorn: The *Testament of Solomon* : Some Preliminary Remarks – *Blake Jurgens*: Demonic Decans: An Analysis of Chapter 18 of the *Testament of Solomon* – *Matthew Goff*: The Diabolical Wisdom of Solomon: Assessing the Jewishness of the *Testament of Solomon* – *Jan Dochhorn*: Warum das *Testament Salomos* wichtig ist: Ein Beitrag aus neutestamentlicher Sicht

Felix Albrecht Geboren 1981; 2017 Promotion; Arbeitsstellenleiter des Langzeitvorhabens »Die Editio critica maior des griechischen Psalters« an der Niedersächsischen Akademie der Wissenschaften zu Göttingen.

<https://orcid.org/0000-0003-2511-6475>

Jan Dochhorn Geboren 1968; 2003 Promotion; 2007–14 Associate Professor für Neues Testament in Aarhus; Senior Lecturer/Associate Professor für Neues Testament in Durham (Vereinigtes Königreich).

Jetzt bestellen:

https://www.mohrsiebeck.com/buch/editionen-und-studien-zum-testamentum-salomonis-9783161624438?no_cache=1
order@mohrsiebeck.com

Telefon: +49 (0)7071-923-17

Telefax: +49 (0)7071-51104